

22/08/2024

Región de Arica y Parinacota disminuyó un 29% los homicidios consumados registrados el año 2023 respecto de los ocurridos el 2022

El trabajo mancomunado entre diversas instituciones del Estado vinculadas a la seguridad pública permitió disminuir en un 29% los delitos de homicidios consumados registrados el año 2023 en la región de Arica y Parinacota respecto del año 2022.

Así lo destacó el Fiscal Regional Mario Carrera, en el marco del Reporte Anual 2023 sobre los distintos tipos de homicidios registrados en territorio nacional durante el pasado año, que fue elaborado por la División de Estudios, Evaluación, Control y



Desarrollo de la Gestión con el apoyo de las Unidades Especializadas en Género, Responsabilidad Penal Adolescente, Crimen Organizado y Drogas, y Derechos Humanos de la Fiscalía Nacional.

De acuerdo a este informe, durante el año pasado la región del extremo norte registró un total de 32 homicidios consumados (todos en la comuna de Arica), lo que significó una baja del 29% en comparación a los 45 ocurridos el 2022. Pese a lo anterior, nuestra región lideró el año pasado la tasa nacional de homicidios por cada 100 mil habitantes, con un 12,3%.

De los 32 crímenes registrados la temporada pasada, tres de ellos ocurrieron al interior del Complejo Penitenciario de Acha; en tanto respecto del total de víctimas, siete correspondieron a ciudadanos extranjeros (6 venezolanos y un peruano).

Asimismo, en 12 crímenes se utilizaron armas de fuego, mientras que el 2022 fueron 28 casos (lo que representó una baja de 57%).

“En Arica se ha consolidado un potente trabajo interinstitucional en materia de seguridad pública, lo que ha redundado en esta baja de homicidios del año 2023 comparados a los del 2022. Todas las semanas nos reunimos diversas instituciones públicas, para ir definiendo, bajo la supervisión de la Delegación Presidencial, planes de prevención y control de la seguridad pública. La tarea para seguir bajando los delitos violentos y homicidios es del Estado en su conjunto, con todas sus instituciones alienadas para enfrentar la criminalidad”, expresó el Fiscal Regional Mario Carrera Guerrero.

Al respecto, el Delegado Presidencial Regional, Ricardo Sanzana Oteíza, fue enfático al señalar que “La disminución de homicidios en un 29% es una de las bajas más significativas para nuestra región. Y, por lo tanto, es un resultado que seguiremos fortaleciendo por el logro que ha tenido junto a la coordinación con todas las instituciones relacionadas”.

En este contexto, la autoridad destacó la coordinación que lidera la Delegación Presidencial a través del Comité Policial y de Frontera que semanalmente sesiona para evaluar y proyectar estrategias de control.

“Las cifras dan cuenta de las distintas estrategias llevadas a cabo para recuperar la sensación de seguridad en el territorio. Hemos recuperado inmuebles tomados en comisión de delito; y ejecutado el Plan Calle Sin Violencia y el Comité Contra el Crimen Organizado”, destacó Sanzana.

Crimen organizado

En el informe también se desprende que Arica integra y se ubica en el segundo lugar del grupo de siete regiones que superan el promedio nacional de casos de homicidios en contexto de criminalidad organizada.

Así, durante el año pasado en el extremo norte se registró un 31,3% de víctimas de homicidios cometidos en este contexto (10) en comparación a los 13 del año 2022.

En este contexto, el persecutor regional señaló que “nadie puede desconocer que esta Fiscalía Regional, junto a ambas policías, ha llevado a cabo una intensa persecución del crimen organizado. Precisamente estamos llevando un juicio oral histórico a nivel nacional contra 38 acusados de Los Gallegos, cuya detención a partir del año 2022 reflejó una importante disminución de los homicidios. Nuestro trabajo refleja avances indiscutidos en materia de control y combate al crimen organizado, pero la tarea es seguir reforzando la labor de persecución, más en una zona bifronteriza estratégica a nivel país”.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369